

Editorial

S. MÁLAGA GUERRERO

La Junta Directiva de nuestra Sociedad, en su última reunión celebrada en abril pasado en la ciudad de Toledo, con motivo de la II Reunión Conjunta con la Sociedad de Pediatría de Madrid y Castilla la Mancha, tomó el acuerdo de nombrar directora del Boletín de Pediatría a la profesora M^a José Lozano de la Torre. Nuestra actual vicepresidenta por Cantabria, sustituye al profesor Alfredo Blanco Quirós, que ha venido siendo su director durante la última época de nuestra revista. Con este nombramiento, la Junta Directiva ha atendido la reiterada petición del profesor Blanco, solicitando su relevo al considerar sobradamente cumplida una etapa más de la revista.

Con este número nuestro Boletín de Pediatría inicia una nueva época. Atrás quedan 158 números recogidos en 36 volúmenes editados en su totalidad en Salamanca por Gráficas Europa y distribuidos por Garsi S.A. Esta circunstancia justifica que volvamos la vista atrás para dar a conocer a los pediatras más jóvenes de nuestra Sociedad la ya larga y fructífera trayectoria del Boletín. Fundado en 1960 por el profesor Ernesto Sánchez Villares, que fue además su

primer director, el entonces denominado Boletín de la Sociedad Castellano Astur Leonesa de Pediatría recogía las actividades científicas de la SCALP cuando nuestra Sociedad la integraban unos 110 socios. Una gran parte de la obra del maestro Sánchez Villares y de su escuela ha quedado recogida en los 86 primeros números del Boletín editados durante los 18 años transcurridos desde su fundación, permaneciendo así como testimonio del importante papel que jugó en aquellos años el “Boletín de la SCALP” como coloquialmente se le llamaba.

A esta primera etapa siguió otra de consolidación en la que la revista estuvo ligada a Asturias, bajo la dirección del profesor Manuel Crespo Hernández, que permaneció en el cargo hasta diciembre de 1984, al cumplir el Boletín sus primeros 25 años de existencia. Razones de cercanía no me han de impedir reconocer, como anteriormente lo hiciera D. Ernesto en este mismo lugar, la deuda contraída por nuestra Sociedad con Manuel Crespo, quien se halla íntimamente unido a la vida del Boletín desde sus inicios y que literalmente “se volcó” con nuestra revista durante el tiempo en que fue su director. Durante

este periodo, Crespo consiguió recoger en el Boletín de la SCALP gran parte de la producción científica de los Servicios de Pediatría de los nuevos hospitales de la red del Insalud y de las cátedras de Pediatría de las cuatro universidades de nuestro entorno. Su análisis resulta imprescindible para seguir la evolución profesional de numerosos pediatras de nuestra Sociedad.

Los últimos doce años de nuestra revista se hallan íntimamente ligados a la figura del profesor Alfredo Blanco, al que le ha correspondido ejercer la dirección en condiciones muy adversas para las publicaciones pediátricas de ámbito regional, no sólo por los problemas económicos que la supervivencia de la revista ha supuesto para la SCCALP, sino también por la, en ocasiones, acuciante falta de originales (posiblemente debido, en parte, a una mayor calidad de la producción científica de los colegas de nuestro ámbito geográfico que no han dudado en enviar sus trabajos a revistas con un mayor índice de impacto y, por qué no decirlo, al equivocado criterio de las autoridades sanitarias que han optado por denegar cualquier tipo de puntuación pro-

fesional a los artículos publicados en revistas de ámbito regional como el Boletín). Alfredo Blanco, con un tesón fuera de lo común y una entrega incondicional a la dirección de la revista, ha sabido enfrentarse a las dificultades de estos últimos años, que llegaron incluso a amenazar la estabilidad del Boletín, ha conseguido completar su volumen XXXVI y ha logrado un acuerdo satisfactorio con Ediciones Ergon S.A., que ha permitido que el Boletín llegue a nuestras manos en las condiciones de calidad de impresión que todos estamos comprobando. En nombre de nuestra Sociedad quiero transmitir al profesor Blanco y a los componentes de su equipo editorial nuestra gratitud y sincero reconocimiento por su desinteresada labor al frente del Boletín.

A la hora del relevo, la Junta Directiva ha tenido en cuenta que con el nombramiento de M^a José Lozano se completa la deseable rotación de la dirección del Boletín por las diferentes Comunidades Autónomas que componen nuestra Sociedad de Pediatría, tras su paso por Asturias y Castilla y León. Por otra parte, ha valorado la labor desarrollada por la profesora Lozano en nuestra Sociedad, en la que ocupa la vicepresidencia por Cantabria y la Dirección del Programa de Formación Continuada. De su dilatada experiencia en empresas edito-

riales dan fe la esmerada edición de los Cursos de Atención Primaria que organiza cada año la cátedra de Pediatría de la Universidad de Cantabria, bajo la dirección del profesor Miguel García Fuentes y que este año llega a su 15^a edición. Ella ha sabido elegir un equipo editorial joven, dinámico, representativo de nuestra Sociedad y con experiencia en la redacción y valoración de trabajos científicos. Estamos seguros que la profesora Lozano sabrá transmitir a su equipo las directrices que le han sido sugeridas por la Junta Directiva para esta nueva etapa: conseguir que el Boletín siga siendo la actividad más emblemática de la SCCALP, manteniendo la orientación que siempre tuvo, divulgar la actividad científica de nuestra Sociedad de Pediatría y facilitar la formación continuada de nuestros asociados.

Agradecemos al nuevo equipo editorial que haya asumido sin reservas esta nueva responsabilidad que les exige la SCCALP y al mismo tiempo les aseguramos que contarán con la ayuda incondicional de todos los miembros de esta Sociedad Científica. ¡Mucha suerte en esta nueva andadura que ahora se inicia!

Desde estas páginas hacemos una llamada a todos nuestros asociados para que sigan remitiendo sus colaboraciones científicas al renovado Boletín de

Pediatría que seguirá recogiendo cualquier tipo de actividad profesional que tenga lugar en el ámbito territorial de la SCCALP.

Coincide la salida del primer número del Boletín de esta su nueva época, con la integración de la SCCALP en la red Internet (<http://www.las.es/sccalp>), como lo han hecho anteriormente otras Sociedades Científicas del ámbito de la Pediatría tanto nacionales (Asociación Española de Pediatría, Sociedad Catalana de Pediatría, Sociedad Vasco-Navarra de Pediatría, etc.) como extranjeras (Academia Americana de Pediatría, Sociedad Francesa de Pediatría, etc.). A nuestro juicio esta incorporación permitirá facilitar a nuestros más de 700 asociados y demás usuarios de la red, información puntual de nuestras actividades científicas y de formación continuada y dar a conocer nuestra Sociedad dentro y fuera de nuestro país, con rapidez, seguridad y economía. Sirvan estas páginas de invitación a participar en la definitiva configuración de la página web que, con la diligencia que le caracteriza, ha iniciado el Dr. Gonzalo Solís Sánchez. Estamos seguros que con la colaboración de nuestros asociados conseguiremos llevar a buen puerto este ambicioso proyecto.

Oviedo, Junio 1997